



# 泉新だより

令和8年1月8日  
練馬区立泉新小学校  
校長 山岸 史子

教育目標：思いやりをもち助け合う子 よく考え進んで学ぶ子 健康でやりぬく子

明けまして おめでとうございます

校長 山岸 史子

令和8年もスタートしてはや一週間。冬休みは二週間足らずのお休みではありましたが、普段の日よりは、ご家族で同じ時間、体験を共有していただけたことだと思います。

年末年始は、テレビ番組をゆっくり観る時間もありました。最近、「昭和」が何かと話題となり、もてはやされていますが、テレビ番組はそれを反映(いや、それを生み出す側でしょうが….)して、多くの歌番組が放映されます。それを聞く度に、自分が子供の頃に両親が昔の歌を聞ききながらその歌手を懐かしんでいたことを思い出しますが、遅ればせながらやっとあの時の気持ちに共感できるようになりました。

歌だけでなく生活雑貨やファッショなども含め、あの頃「古い」と思っていた私たちとは違うのは、若者たちが現代にない魅力を感じて「新しい」と捉えていることです。多様性を認め合い、それぞれのよさに気付くという考え方はこんなところでも浸透してきています。小学生も例に漏れず、親御さんやおじいちゃんおばあちゃんが好きで聞いている曲などの影響を受け、好きな曲・歌手に挙げることもよくあります。

懐かしく思いながら口ずさみ、よくよく聞くと、歌詞にその時代の考え方が反映されていて面白くもあり、よく許されたなあと思うものもあります。小学生時代に帰りの会で、クラス全員で盛り上がって歌っていたあの曲、今の時代ではコンプライアンスに触れるって言われて帰りの会では歌わせてもらえないかも知れないと苦笑い。この50年は、本当に目まぐるしい社会の変化の中にあったのだと思うと同時に、人間はその中で生きるために調整し変化させながら適応する力のなんとたくましいことかと感心していました。

年末に放送されたドキュメンタリー映画「学校～それは小さな社会～」を観ました。解説の入らない、小学校の一年間のありのままの記録です。ちょうど2020年の撮影、様々な思い出に重ねながら観ました。そして、自分はこんな幸せな日常を送っているのだと再認識し、いわゆる感動とはまた違った感覚を味わいました。小平に勤めていたころからの友人と、「この90分くらいに収まっているこの状況が、子供たちとのやり取りが、毎日ずっと続いているのが私たちの日常で当たり前の風景・生活だよね。学校で働く人以外の人ほどどんなふうにみて、どんなことを思うのだろう。」と話しました。教員という仕事は、未来に向かってよりよくありたいと伸びてゆく子供たちと真剣に向き合って、時には思いを伝え合い分かり合うための戦う過程にも根気よく付き合って、成長していく姿を間近で支えられるいい仕だと思うと同時に、その責任の重さを改めて痛感しました。

ご家族はそれに加え、子供の根幹を支える偉大で大切な存在です。子供にとって、親に理解してもらえる、認めてもらえることは最大のご褒美です。それは子供にとってよい時だけではありません。嘘を見抜いてくれる、隠れても隠しても見つけて指摘してくれることも同様です。子供たちの多様性を認めつつ、社会で生きていくための基盤となる心を、保護者・地域の皆様と力を合わせて一緒に育てていく年となるよう努めてまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。



事務主事 鈴木美和子 作

日	曜	朝会 特時	1月の行事予定
1	木		元旦
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		学校閉庁日
6	火		
7	水		冬季休業日終
8	木		3学期始業式 4時間授業
9	金		午前授業 給食始 モジュール授業始 専科授業始 身体計測(6年) 安全指導
10	土		
11	日		
12	月		成人の日
13	火	特時	挨拶運動始 身体計測(1年)
14	水		身体計測(5年) あいらの杜見学(1年)
15	木		1年生木曜5時間授業始 身体計測(3年) 委員会 セーフティ教室(4, 5, 6年)
16	金		挨拶運動終 身体計測(2年)
17	土	特時	学校公開日(3時間授業) 校内書き初め展始 薬物乱用防止教室(6年)
18	日		
19	月	集会	身体計測(4年)
20	火	特時	
21	水	特時	午前授業 研究授業(4年3組のみ5時間授業)
22	木		クラブ(3年生クラブ見学)
23	金		校内書き初め展終
24	土		
25	日		
26	月	集会	短なわ集会
27	火	特時	
28	水		幼稚園交流会(1年)
29	木		社会科見学(5年)
30	金		
31	土		練馬区小中連合書き初め展 漢字検定

1月には予告をしない避難訓練があります。

## 【お知らせとお願ひ】



### 校内書き初め展について

冬休み中、子供たちは書き初めの練習に精を出したことと思います。心を込めて一生懸命に書いた作品を1月17日(土)～23日(金)の期間、各教室の廊下に展示します。17日の学校公開の参観時間等にぜひご鑑賞ください。

なお、各学年の作品から1、2点を1月31日(土)・2月1日(日)にココネリ3階 産業イベントコーナーで行われる「練馬区小中連合書き初め展」に出品いたします。詳細は別紙にてお知らせします。

### 挨拶運動について

3学期の挨拶運動が13日(火)～16日(金)に行われます。挨拶運動は、泉新小学校代表委員会が三原台中学校生徒会の皆さんと一緒にを行う小中一貫教育の取り組みです。当番の児童・生徒は、東門と西門に分かれて、登校してくる児童に元気よく朝の挨拶をします。

### 服装について

本校では、校舎内ではコートを脱ぎ、手袋やネックウォーマーなどは外すように指導しています。上着を脱いでも温かく過ごせ、また、重ね着をするなど、調節しやすい服装が体調管理にもつながります。ご協力をよろしくお願いいたします。

### 校内研究について

今年度の校内研究は、「プログラミングのよさを味わい、生活に生かしていくこうとする児童の育成」をテーマとし、授業研究を行い、プログラミングの活動の充実を進めています。

児童がプログラミングを実際に体験することで、プログラミングのよさや楽しさを味わい、日常生活とのつながりに気付き、普段の生活をよりよくしていくこうとする意識がもてるよう、研究に取り組んでいます。1月が最後の研究授業となります。今後、一年の成果と課題を振り返り、次年度の校内研究につなげていきます。